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 「2学期って、始まるときは長いように思っても、あっという間だな」 

２学期の終業式を迎えるこの時期になるといつもそう思います。それだけ充実感や

達成感を得る場面がたくさんあるからだろうと思います。 

体育大会では「勝覇笑美戦（かっぱえびせん）」、文化祭では「華輝の種（かきのたね）」と、生

徒会の味のある活躍のおかげで、どちらも心に残る素晴らしい行事となりました。各学年で実施

した「校外学習（遠足）」では、学年ごとに目的を明確にして、無事安全に活動でき、思い出深い

取組になったことをうれしく思います。現地で撮影された数々のスナップ写真には、普段の学校

生活では見られない表情がいくつもあり、楽しさが十分に伝わってきました。新

人戦などの各種大会では、新たに2年生が中心となり、メンバー同士が声をかけ

合い、１年生とともに力を合わせて試合に挑んでいく姿勢に、いつも力強さと頼

もしさを感じていました。こうして振り返ってみると、一番成長させてくれるの

は2学期なのかもしれません。 

12月12日(木)に行った生徒会役員選挙に伴う立会演説会では、いつの間にか２年生が大きくな

っていることに感動しました。3年生に向けて、少しずつ安定感が出てきたかな。1年生について

は、少し弾けすぎではないかと心配するくらいに、活気が高まっています。この

活気をうまくコントロールできるようになれば、ステキな2年生になるのではと

ひそかに期待しています。３年生は、ずいぶんと大人っぽさが出てきて、時折交

わす会話にも「落ち着き」が感じられるようになりました。自分の望む「15の

春」の実現に向けて、確かにうかうかとはしていられない状況ではありますが、そ

れを差し引いても、全体的に収まりがよくなってきたように思います。気のせい

か、顔つきまでシャープになってきたように思います。 

今日は、どの生徒も、この2学期での自分のがんばりをしっかりととらえ、「我ながら、まぁよ

くやったな」と、静かに自分で自分をほめる時間をぜひとってほしいと思います。それが3学期

に、そして新年に自分をつないでいく確かな原動力となるはずです。自分で自分のがんばりをほ

めることで、自分にしかできない自分へのクリスマス・プレゼントを送りましょう！ 
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養父市教育委員会から、「令和7年度就学援

助」の申請にかかる案内が届いています。 

学用品費、給食費、修学旅行費などについて

援助が受けられます。詳しくは、学校（教頭）

までお問い合わせください。 

この冬休みは、毎年度実施している「学校閉

庁日（本校の教職員が一斉に年次休暇を取得す

る日）」は設けません。なお、年末年始にかか

る 12 月 28 日(土)～1 月 5 日(日)については

「冬休みのしおり」を参照ください。 

お知らせ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問事項 
本校の肯定的 

な回答の割合 
考 察（全国や県全体との比較を通して） 

○あなたの学級では、学級生活をよりよくするた

めに学級活動で話し合い、互いの意見のよさを

生かして解決方法を決めていますか 

 
 

 

 

 

 

 

 

12月20日(金)に、3年生の○○会長をはじめとする旧生徒会役員が

校長室に来室し、11月から実施している「シン・そうあんくんの日

Ver.2」の過ごし方について、アップデートの提案がありました。 

先日、全校生を対象に行った「シン・そうあんくんの日についてのアン

ケート」の結果をもとにした説明を受け、そのアイディアに感心させられま

した。というわけで、即採用！ 3学期から実施していきます。 

思い起こせば、これまでの校則の改訂や制服の変更についても、今の 

生徒たちの先輩たちとともに意見を交わしながら進めていったものです。 

校則については、ある程度弾力化を図りながらも、自分たちが守れる範囲をきちんと整理した上で、提案して

くれました。制服の変更では、色やスタイルといった見た目だけでなく、機能性についてもずいぶんと注文を受け

ました。「自分たちは着られないけれど、後輩が気に入ってくれる制服を！」と、自分事として考えてくれたことを

今でも懐かしく思い出します。 

全国学力・学習状況調査の「生徒質問紙」の結果にも、本校のこうした特徴を表すデータがあります。 

このデータのように、自分たちの生活を見つめながら、みんなでよりよくしていこうと、常に問題意識を持ち、

提案してくれる養父中の風土をこれからも大切にしていきたいと思います。 

この風土があるからこそ、あの体育大会、あの文化祭につながるのだと確信しています。今回の提案は、旧生

徒会役員からの置き土産ともいえるステキなプレゼントととらえています。1年間、ありがとう！！！ 

「シン・そうあんくんの日」のアップデート、そして新たに提案された「やっぷーの日」に乞うご期待！ 

12月９日に「スマイルチェック」を実施しました。これは毎年度、保健室の取組

として、この時期に実施しているもので、生徒の生活状況や心の状況等を把握する

ために実施しています。 

その結果から本校生徒の就寝時刻の傾向を見ると、ほとんどの生徒が22時台～ 

23時台である一方で、24時を過ぎて、1時や1時半といった回答をしている生徒も 

二十数名います。その生徒たちのほとんどが、その時間までスマホで動画等を見たり、ゲームをし

たりしているようです。 

そうした状況の改善に向けて、お子様に直接ご指導いただけるのは、保護者

の方々でしかありません。子どもたちの成長において、各教科の学習や部活動

（校外クラブチームでの活動）での状況、友人関係など、学校生活において課

題や悩みは当然生じます。ただ、その改善に向けた一番大切な処方は、やはり

「規則正しく適切な生活スタイルの徹底とその持続」にあるといえます。 

冬休みに入ります。３年生はいよいよ受検モードが本格化します。ご家庭におかれましても、バラ

ンスのとれた食事や入浴、早めの就寝等に留意いただき、お子様の健康的な学校・家庭生活の維持に

ご協力をお願いします。 

お 願 い 

 

12月6日(金)に、3年生が美術の授業で「新作ケーキ開発合評会」 

を実施しました。その審査結果が届き、今日、 

表彰してお披露目しました。 

最優秀賞 ○○ 〇 

優秀賞  ○○ ○○〇 ○○ ○○                                 

       ○○ ○○  ○○ ○○ 

       ○○ ○○  ○○ ○○〇 

３月には、本物の 

ケーキになって 

登場します。 

楽しみですね。 

＜発表中の〇〇君＞ 

＜校長室にて＞ 

Do something Do more Do better （まずやろう もっとやろう よりよくやろう） 

本校の数値と考察を記載しています。 


